
20 年的基层法院
工作经历，朱正栩见证
着基层百姓普法、知法
的进程，也看到了农村
在法律各方面存在的
问题。“我建议国家关
注农村物权登记制度
的规范，这对农村生
产、生活、法治进程等
方面都会有很大的帮
助。”

朱正栩说，随着新
型城镇化建设的深入，
农村不动产、动产等物
权登记方面的纠纷日
益增多。经过调研，她
发现国内并没有一部
完整的针对农村房屋
等不动产物权登记的
政策法规，据她的了解
和统计，农村登记在册
的不动产连一成的比
例都不到。“我国的物
权登记法主要针对城
市，对于农村并没有详
尽的规定，我建议我国
能健全物权登记，统一
物权登记制度，这将为
新型城镇化建设扫除
很多不必要的纠纷和
麻烦。”

对此，朱正栩说：
“物权登记法律的健
全，将居民的动产、不
动产都进行登记，还有
利 于 财 产 的 公 开 透
明。”朱正栩建议说，
在城务工人员从事工
作之前，应该有相关
部 门 对 他 们 进 行 相
应的培训，了解安全
知 识 、学 习 相 关 技
术；在去建筑工地工
作的时候，国家应该
有 详 细 的 法 律 要 求
他们签署劳动合同，
并 对 从 事 工 作 的 安
全等级进行细分，如
果危险系数大，需要
为 这 些 农 民 工 匠 办
理保险；一旦发生了
安全事故，要有相关
部 门 承 担 责 任 。“ 这
些 内 容 我 都 建 议 由
法律来约束，只有在
硬性的规定下，才能
真正保障这些农民工
匠的工作安全和合法
权益。”

上世纪 50 年代，
范海涛的父亲范清荣
当上了南李庄的村支
书，一干就是30多年；
1994 年，村民又把范
海涛的母亲推上了村
当家人的位置，一干
又是两年。而这时，
范海涛已经在父亲创
建的河南孟电集团干
得红红火火。

南李庄村临近辉
县市南环路，与城区
也就一路之隔，却比
农村还“农村”：人均
不到三分地，辛苦种
上一年菜也难挣几个
钱；一多半的房子是
上世纪六七十年代建
的；只有一条出村道
路，坑洼不平……

“2008 年，吴天君
书记到辉县调研，嘱
咐我要再挑重担，带
大家伙一起致富，改
变南李庄的面貌。”范
海涛高票选为村党支
部书记后，一点时间没
耽搁：修了路、打了井、招
了工……乡亲们开始
富裕起来了。

“这是改革的成
果。所以说，改革不
能停。”范海涛把话
题 回 到 了 两 会 上 ，

“今年两会，我最关
心 的 就 是 深 化 改
革。中央领导说了，
现 在 我 们 的 改 革 已
经到了深水区，到了
触 及 各 方 面 利 益 的
时 候 ，改 革 更 要 坚
定，更不能停。”

“新一届中央政
府持续深化改革，在
民生领域有一系列大
的政策措施，给老百
姓带来了很多实实在
在的好处。”

履行代表职责，
范海涛带来了不少乡
亲们的期盼：议案之
一就是要加强孩子的
教育问题。“孩子是国
家的未来，是民族的
希望。现在大班额、
课 业 负 担 过 重 等 问
题，严重影响孩子的
正常成长。”
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为农民工匠系上安全带
为老百姓办事更有人生成就感

“我是我们家第三个村支书。”范海涛向
记者介绍的，只有他的村支书身份：“当
好村支书，真心实意为老百姓办点事，比
干企业更能实现自己的价值，更有人生
成就感。”

“问了几十个在城务工人员，九成以上是建筑工人，但
没有一个经过安全专业培训、拿到过安全操作等级证
书的人，我建议国家健全这方面的立法，给‘农民工匠’
系上‘安全带’。”朱正栩是全国唯一一个来自基层法院
的人大代表，此次人代会，她仍旧把目光锁定在基层的
百姓身上。

朱正栩
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